

uva y el esparto, elementos preciosos
nuestra Economía. Propagámonos
rarnos en lo referente a su exportación

DIARIO DE ALMERIA

Órgano del comité provincial del partido comunista de Almería

AÑO XVII. — NUM. 7.567

viernes, 12 de agosto de 1938

FRANQUEO CONCERTADO

Ante el 50 aniversario del Partido Socialista Obrero Español

Dentro de breves días el proletariado español conmemorará uno de los acontecimientos más trascendentales de su historia; van a cumplirse los 50 años de la iniciación del movimiento político auténticamente obrero de nuestro país.

Todo el proletariado español y, más particularmente, los Partidos marxistas --el Socialista y Comunista-- por ser los herederos y continuadores directos de aquel movimiento, van a verse en la obligación de proceder a un examen de su labor, de analizar la forma en que han respondido a los mandatos que les legaran sus iniciadores para cumplir la histórica misión que tiene asignada la clase obrera.

Forzosamente habrá de producirse este examen con la atención más especialmente centrada en aquello que fué señalado --no ya en el orden nacional sino incluso en el internacional-- como norte y fundamento de todo el movimiento, nuestra propia unidad que la Internacional exaltó en la consigna gloriosa e inmortal de su Manifiesto: "Proletarios de todos los países, uníos". Y el examen habrá de centrarse en este aspecto porque la situación actual de nuestro país confirma el acierto del mandato y la necesidad de cumplirlo.

Durante años y décadas esta directriz central quedó incumplida originando un debilitamiento de las fuerzas obreras que incapacitó al proletariado para ponerse a la altura de su papel. Hoy, en franco proceso de superación el proletariado de nuestro país se acerca a su unificación.

Hace cincuenta años --en agosto de mil ochocientos ochenta y ocho-- cupo a Cataluña la gloria y el honor de participar de una manera particularmente directa en el acontecimiento que va a conmemorarse. Ella hubo de acoger a los delegados que habían de participar en el Congreso inaugural del Partido Socialista Obrero Español, celebrado en su capital, entre otras razones, por ser Barcelona una de las poblaciones donde ya el movimiento obrero era más fuerte. Cincuenta años des-

pués, Cataluña se presenta también con un adelanto indudable: ha logrado liquidar viejas divisiones en el campo marxista y ha forjado su Partido Unico del Proletariado.

Siguiendo estas huellas, en toda la España leal --estamos seguros que también dentro de las posibilidades en la invadida-- el proletariado avanza con paso firme hacia su unificación.

Acelerar este proceso unificador al acercarnos a fecha tan memorable, es nuestra intención, al ofrecer a nuestros lectores este resumen de la situación en que actualmente se hallan las relaciones entre socialistas y comunistas en las diferentes provincias españolas. De la situación actual sólo cabe deducir que la clase obrera española se orienta decidida al cumplimiento de los fines por cuya consecución se reunió hace cincuenta años en Barcelo-

na lo mejor y más abnegado de la clase obrera española, con Pablo Iglesias al frente.

De que logremos tales fines, de que la unidad política del proletariado español --premisa fundamental para conseguirlos-- será en breve esplendorosa realidad, es garantía segura, con esa voluntad indeclinable de las masas trabajadoras, la decisión firme que anima las direcciones de ambos Partidos hermanos --hijos los dos del Congreso inaugural de Barcelona-- magníficamente plasmada por los compañeros González Peña y "Pasionario" en la introducción al programa de acción común de los Partidos Socialista y Comunista.

Las masas tienen un deseo, un afán, que los Partidos y sus direcciones recogen, encauzan y estimulan.

Ninguna manera de honrar la fecha nos parecerá mejor que transformar cada uno de los días que nos separan de ella, en una jornada de unificación que haga que en las provincias y en los pueblos, en las fábricas y en las unidades comunistas y socialistas, por iniciativa propia, impul-

El Comité Provincial Ampliado de nuestro Partido se reúne

ORDEN DEL DIA

PRIMERO.— INFORME GENERAL DE LA SITUACION ACTUAL.

SEGUNDO.— DISCUSION DEL INFORME.

TERCERO.— INFORME DE ORGANIZACION Y TAREAS.

Con este Orden del día, el Comité Provincial de nuestro Partido, junto además con los Secretarios Generales y Responsables de Organización de los Comités Comarcas de nuestra Provincia, va a reunirse el próximo domingo día 14.

En él, después del Informe de nuestro Secretario General y Responsable de Organización del Provincial, van a ser discutidos todos los problemas que las amplias masas (lo mismo de la Capital que de nuestra Provincia) tienen planteados en estos momentos.

Entre otros problemas, el del reforzamiento de la Ayuda al Frente de Levante, el de la uva y el esparto, el de la Organización interna del Partido, etc. etc., van a ocupar un puesto preminente en las discusiones.

Comunistas: Mucha atención a esta reunión y a las resoluciones que de ella van a salir. Todos los Comunistas deben estar alerta a estas resoluciones para, tan pronto éstas sean dadas a conocer, sean llevadas a la práctica lo más rápidamente posible.

PARTE DE GUERRA

Ejército de Tierra

ESTE.— Todos los ataques enemigos contra Piedras de Aolo, en la zona de Sort, fueron rotundamente rechazados. Las fuerzas al servicio de la invasión extranjera han contraatacado hoy nuestras posiciones de la orilla derecha del Segre, con siguiendo, después de costosos intentos, modificar ligeramente sus líneas. En el sector del Ebro, después de una intensa acción de la

aviación extranjera, los invasores ocuparon dos alturas de Sierra Pastor, después de bombardeadas por 59 aparatos.

LEVANTE.— En las últimas horas de ayer, fueron atacadas algunas posiciones, recientemente conquistadas por nuestras fuerzas en la zona de Guadalaviar, resistiendo tenazmente las tropas españolas, a costa de una ligera rectificación.

EXTREMADURA.— Continúa el duro combate en las cercanías de Cabeza de Buey, tenazmente defendido por las fuerzas republicanas. En el sector del Guadiana, han sido totalmente rechazados varios ataques contra Caserales y El Platero, sufriendo el enemigo muchas bajas.

En los demás frentes, sin noticias de interés.

Aviación

A las 10 horas, 42 minutos de ayer, cinco trimotores italianos "Savoia 81", que volaban a gran velocidad y altura, lanzaron sobre Alicante un centenar de bombas de gran peso, que cayeron en las cercanías del Hospital y barriadas obreras, causando víctimas.

Todos los aviones de la invasión fueron localizados por el fuego de nuestros antiaéreos, cayendo uno de ellos en barrena al mar, y alejándose los otros dos, perdiendo velocidad y altura.

La Comisión Ejecutiva del Partido Socialista

Barcelona, 12, 2 madrugada.— Ha sido designada la nueva Comisión Ejecutiva del Partido Socialista en la forma siguiente:

Presidente, Ramón González Peña, Vicepresidente, Alejandro Otero; Secretario, Lamonedá; Vice, Juan Simeón Vidarte; Secretario de actas, Francisco Cruz; Vocales: Indalecio Prieto, Manuel Cordero, Manuel Albar, Antonio Puertas, Ricardo Sobarte, Lucio Martínez, Julián Besteiro, Francisco Largo Caballero, Juan Negrín López, Julio Alvarz del Vayo y Paulino Gómez. Los cargos de Vicepresidente, Alejandro Otero, y vocales, Puertas y Lucio Martínez, quedan subordinados a referendium que se haga por los organismos correspondientes.

Comentario local ::::

Es necesario insistir:

Es urgentísimo se señalen los locales destinados a la recuperación.

Son muchos los camaradas que no saben en dónde tienen que depositar los materiales de desecho.

No hay que dejar que el tiempo transcurra, porque el tiempo solo no arregla las cosas.

Podemos obtener una considerable cantidad de materiales, y también una gran variedad de ellos.

La "Quinta Columna" tiene preparado, para cuando se señalen los locales destinados a almacenes, muchos objetos de cobre y metales diversos que tenían reservados para cuando el "generalísimo" tomara Valencia.

Pero se han convencido ya que "la Betty" no toma ni los números de "los iguales".

sen, incontenible, el proceso de unificación, aproximándonos así, sin reservas ni demoras, al momento de la fusión.

De esta suerte, el proletariado de nuestro país, que va a celebrar este cincuenta aniversario luchando junto a todo el pueblo español contra el peor de sus enemigos --que lo es también de todos los españoles-- se capacitará para librar a España de la colonización y de la miseria, consolidando la Unión nacional con su propia unidad.

Mejorar el abastecimiento de los obreros de la industria de guerra, es ayudar a intensificar

El programa de acción común que el Comité Provincial de Enlace socialista-comunista de Valencia ha elaborado, tiene una gran importancia por los problemas que en él se plantean y por lo que representa la unidad existente entre los Partidos Marxistas, que ha de ayudar extraordinariamente a la resolución rápida de todos los problemas planteados en unión de las demás organizaciones antifascistas.

Queremos dedicarle hoy la atención a un punto que es urgente resolver y éste es el abastecimiento de los obreros. Dice el programa: "Para intensificar la producción hay que pedir la colaboración, el esfuerzo de los obreros; pero éstos no podrán rendir mucho sino tienen satisfechas, en la medida de lo posible, sus necesidades. Una de las preocupaciones de socialistas y comunistas ha de ser la atención a nuestros obreros, a quienes hay que cuidar mucho; para ello señalamos las siguientes tareas:

Hay que asegurar la alimentación de los obreros y sobre todo, la de los de Industria de Guerra, creando un comedor colectivo en cada lugar de trabajo". Estas apreciaciones que son justas nos hacen resaltar aquí, el esfuerzo, la abnegación y el sacrificio con que estos obreros trabajan para dotar a nuestro Ejército del material preciso para combatir a los invasores. Tenemos ejemplos vivos como el de los heroicos obreros de Sagunto, que por su comportamiento ejemplar el Gobierno les ha concedido la Medalla del Valor. Estos magníficos obreros no sólo hacen esfuerzos increíbles, jornadas intensas de trabajo, perfeccionan la técnica para mejorar y aumentar la producción, sino que aguardan impasibles, y sin la menor vacilación los reiterados y criminales bombardeos de la aviación negra de Hitler y Mussolini, al servicio del traidor Franco. Y como estos centenares de obreros saguntinos, tenemos en nuestra zona millares de héroes de la produc-

¡Digno de elogio y ejemplo!

Camaradas responsables de Altavoz del Frente de Almería. Estimados camaradas: Salud. En reunión conjunta celebrada por la Administración de este Taller Colectivo de Pintores con el Delegado del mismo, se acordó hacer donación de todos los materiales de pintura invertidos en la realización de la Exposición de ese "Altavoz".

Lo que ponemos en conocimiento vuestro, para que conste la Colectividad de Pintores, como uno de los organismos que más fervientemente desea ayudar a engrandecer la gran obra cultural que realiza "Altavoz del Frente".

Al mismo tiempo felicitamos a los compañeros artistas que pusieron su capacidad al servicio de la causa y a los compañeros organizadores que han dado una vez más prueba de su amor a la causa que defienden los hijos dignos de España.

Y sin más, por la presente quedamos vuestro y de la causa de la Independencia de España.

Almería 7 de Agosto de 1938. El Delegado, Ernesto Rias.

la producción

ción que lo han dado todo por acortar los plazos de esta guerra sangrienta que padecemos.

Aquí está también el reciente ejemplo de superación técnica que se ha dado en la fábrica "Eriesson" donde dos obreros han inventado un sistema de trabajo, que con el mismo esfuerzo y tiempo para producir ochenta piezas, hoy producen ochocientas. Estos rasgos de heroísmo y de esfuerzos en su capacitación técnica, requieren, como justamente señala el acuerdo del Comité de Enlace de socialistas y comunistas valencianos, una preocupación constante no sólo del Estado y de los Sindicatos sino de todos los pueblos.

Y que este problema lo comprenden ya núcleos importantes de nuestro pueblo, nos lo demuestran gran cantidad de hechos que se han producido con motivo del II Aniversario de nuestra lucha, donde han sido enviados a los obreros de la Industria de Guerra de Madrid bastantes víveres para solucionar en parte la alimentación de los obreros.

Así tenemos cómo la División Total ha enviado a Standar tres camiones de víveres.

La 29 Brigada Mixta ha entregado un camión de víveres a los obreros del Parque Móvil.

La Comandancia de Ingenieros ha entregado también a los obreros de Eclipse, unos centenares de kilos de patatas.

La 153 Compañía de Asalto a los obreros de la fábrica Fiat, ha

Todo el esfuerzo, dentro de las posibilidades

Es necesario insistir sobre el problema uvero; su importancia hace que esta interesante cuestión sea objeto de nuestras más vivas preocupaciones.

Hay muchas voluntades encaminadas a que nuestra exportación de uva de mesa alcance el mayor volumen; pero es preciso superarnos más y más hasta lograr la mayor cantidad de barriles que hagan que nuestra Economía Nacional se vea robustecida con unas importantes sumas de divisas.

La uva es hoy un producto de guerra. Y por ello nos parecerá siempre poca la atención que le prestemos.

SOCORRO ROJO INTERNACIONAL

DONATIVOS

Relación del donativo hecho por el 215 Batallón de la 54 Brigada Mixta, correspondiente a los meses de Junio y Julio.

Plana Mayor, 2.150 pesetas; Primera Compañía, 2.410; Segunda Compañía, 2.230; Tercera Compañía, 2.935; Cuarta Compañía, 2.913; Ametralladoras, 2.262; Total, 14.900 pesetas.

DELEGACION DE FRENTE, (S. R. I.).—Almería 8 de Agosto de 1938.—El Secretario de Finanzas.

enviado patatas, aceite, garbanzos, etc.

El S. R. I. ha distribuido en casi todas las fábricas gran cantidad de víveres y más de 8.000 raciones de pan.

Necesitaríamos muchas columnas para señalar los casos de envío de víveres por el Ejército, fuerzas armadas, S. R. I., etc. a los obreros de la Industria de Guerra en el II Aniversario de nuestra lucha. Naturalmente esta solidaridad magnífica para con estos obreros, no les resuelve el problema de una manera permanente y normal, como el caso requiere, pero sin embargo las Comisiones del Ejército, fuerzas armadas, etc. que se han desplazado a las fábricas para entregar estos víveres, han observado con muestras de admiración cómo trabajan estos obreros y cómo contribuyen a acelerar nuestra victoria, estrechando además los lazos de solidaridad y compenetración del frente y de la retaguardia. Nosotros conocemos muy bien las dificultades que existen para abastecer nuestro pueblo, pero sin embargo a pesar de las dificultades podemos decir: que así como Intendencia se preocupa de abastecer en primer término al Ejército que está combatiendo, sin abandonar naturalmente el resto de las Unidades, las Delegaciones Provinciales y las Consejerías Municipales de Abastos sin abandonar el abastecimiento del resto de la población civil, deben poner especial cuidado y atención a los obreros de la Industria de Guerra que tenemos en nuestra zona y que con un pequeño esfuerzo podrían estar abastecidos con arreglo al gran esfuerzo que realizan.

Así pues, hay que superar todas las dificultades humanamente superables para lograr una cantidad de barriles tal, que sea como una demostración en el extranjero de nuestra capacidad para salvar todos los obstáculos y dificultades cuando se trata de la defensa de nuestra Economía, en estas circunstancias imprescindibles para subsistir como nación y como pueblo libre.

Aunemos, pues, todos los esfuerzos para que el número de barriles exportables alcance la cifra importante que las necesidades de la guerra exigen.

PRO AYUDA A VALENCIA

DONATIVOS RECIBIDOS PARA AYUDA A VALENCIA

Suma anterior, 475.014,70 pesetas; Sindicato de Trabajadores

«Una condición indispensable de todo bolchevique es saber descubrir a los enemigos del Partido, por muy bien que se disfracen... convertir el Partido en una fortaleza inexpugnable en la que ningún individuo de doble cara se pueda deslizar.»

(STALIN)

Información extranjera

Unión Soviética

Los deportistas soviéticos deben ser los mejores, dice Kalinin

Moscú.— Como ya hemos informado, se ha celebrado una sesión del presidium del Consejo Supremo de la U. R. S. S., en el curso de la cual el presidente del Consejo Supremo, Kalinin, ha entregado algunas condecoraciones. Ha condecorado, entre otras, a los representantes de los Clubs deportivos "Dynamo" y "Spartakus", con la Orden de Lenin, por sus notables realizaciones en el terreno de la cultura física. Algunos deportistas de primera línea han sido condecorados.

Kalinin pronunció una breve alocución en la que dijo que la cultura física de la Unión Soviética es un deporte popular que practican millares de seres. Es, pues, necesario que los maestros del deporte soviético sean mejores que los de los países capitalistas, que los equipos de fútbol sean mejores que los equipos burgueses. "Nuestro deporte —dijo Kalinin— debe dar pruebas de fuerza, de habilidad y de espíritu de organización para vencer a los deportistas burgueses en los estadios de fútbol, en las pistas de ceniza y en los otros géneros del deporte".

Los marinos extranjeros y los marinos soviéticos confraternizan

Moscú.— Se ha celebrado un encuentro en el Club Internacional de los marinos de Vladivostok entre los marinos soviéticos de Extremo Oriente y las tripulaciones de los barcos extranjeros.

Los marinos extranjeros han

de la Tierra-Darrical, 185,50; Sociedad Obreros Carreros "La Razón"-Alquíán, 400; 337 Batallón 85 Brigada Mixta, 8.000; Sindicato obreros panaderos "La Igualdad", 1.263; José Ortega Ación, 25; Antonio Flores Sáez, 6; Personal Factoría de Campsa, 30; José Rebollos Santos, 20; Oficios Varios de Serón, 100; Joaquina Diaz Plaza, 5; Consejo de Administración Inpa nacionaliz. de El Egidio y personal, 1.516,50; Cooperativa Agrícola U. G. T. de Pozo de los Frailes, 143,50; Vecinos Barriada Pozo de los Frailes, 29,35; Sindicato Principal de la Tierra U. G. T. Pozo de los Frailes, 162; Sindicato Trabajadores de la Tierra-Alhama, 17; Tercera Batería Grupo Artillería 23 División, 256; 76 Batería Grupo Artillería 23 División, 226; Sociedad Agrícola "La Mancera" Pilar de Lubrin, 50; Sindicato "La Lealtad" Aulago-suscripción popular, 550; Socorro Rojo de Tabernas, 500; Suma y sigue 488.500,55 pesetas.

Los donativos pueden ingresar en el Banco de Bilbao, Banco Central y Frente Popular Antifascista (Comisión Ayuda) Avenida de la República núm. 5.

Almería 10 de Agosto de 1938

óido con gran interés, contar lo smarinos de la Unión Soviética su vida en los barcos soviéticos y el trabajo científico en los mares polares. El marino americano, Martín, pronunció un eluroso y emocionado discurso en el que dijo que navegaba hacia siete años, ha viajado por numerosos países, pero que era la primera vez que se encontraba en un país en donde los trabajadores tengan tanta libertad política.

El chófer, Hohn Philippine, "Tengo la piel negra y soy proletario, voy errante de un país a otro en busca de trabajo; cada vez da veces he cambiado de trono y de barco, y quisiera darme en la Unión Soviética. El proletariado inglés sabe cuánto sangre han derramado los obreros y los campesinos rusos para conquistar una vida feliz. Debemos seguir el ejemplo del pueblo ruso".

Suecia

Los boxeadores suecos no quieren ir a Tokio

Estocolmo.— La Federación de Boxeo sueca celebró su sesión anual en la que se discutió su participación en la Olimpiada de Tokio.

Para ser discutida en esta sesión, la Unión de boxeadores Dalarne presentó una moción exigiendo que la Federación renunciara a toda participación en los juegos Olímpicos de Tokio.

Anteriormente otra Unión de boxeadores, la de Skaane, había adoptado ya una resolución por la cual había hecho saber a la Federación que ninguno de sus miembros tomaría parte en la Olimpiada de Tokio.

La U. R. S. S. logra imponer la Paz

Moscú, 12, 2 madrugada.— Se ha llegado a un acuerdo entre el Comisario del Pueblo de Negocios Extranjeros y el representante del Japón, poniéndose fin a las hostilidades en la frontera del Manchucuo, las que cesarán hoy, Jueves, a medio día, hora local, o sea, a las tres de la madrugada de nuestro meridiano. Las tropas soviéticas y japonesas se mantendrán en las posiciones que ocupaban a la hora del armisticio. La Comisión compuesta de dos representantes soviéticos, un japonés y otro del Manchucuo, se encargará de establecer el tratado de la frontera.

La octava sesión del Pleno del Partido Socialista

Barcelona, 12, 2 madrugada.— Se ha facilitado la referencia del tratado en la octava sesión del pleno del Comité Nacional del Partido Socialista, que se redujo a las gestiones urgentes, aprobándose por unanimidad los siguientes acuerdos: Que ningún afiliado pueda aceptar cargos políticos, diplomáticos o consular sin obtener previamente la autorización del Partido. El Comité Nacional se suma por unanimidad a las gestiones que viene realizando la Ejecutiva para organizar el cincuentenario del Partido para lograr que participen en un acto público juntos los compañeros Prieto, Besteiro, Largo Caballero y Negrín.